

Zeitschrift: Bulletin généalogique vaudois
Herausgeber: Cercle vaudois de généalogie
Band: 6 (1993)

Artikel: Généalogies des familles Corsat, Domenjoz, Duport, Milliquet, Moënnoz, Reymondin, Tonduz : bourgeois des Pully
Autor: Blanc, Charles
Kapitel: Préambule
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1085283>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

*A la mémoire de mes
ancêtres Pulliérans, nombreux
dans les pages qui suivent.*

PREAMBULE

On trouvera ici une tentative de généalogie de quelques anciennes familles bourgeoises de Pully ; il s'agit des familles

CORSAT, DOMENJOZ, DUPORT, MILLIQUET, MOËNNOZ, REYMONDIN,
TONDUZ ;

plusieurs autres familles de Pully ont été laissées de côté, à regrets ; citons simplement les BORGEAUD, les CHAVAN, les MARTIN, les MATTHEZ, les PERRET, les TRÉPEY.

Les sources. La première source d'informations a été constituée par les registres de l'état-civil des paroisses de Pully et de quelques localités vaudoises ; ces registres sont conservés aux Archives Cantonales Vaudoises (ACV), depuis leur origine, un peu antérieure à 1600, jusqu'à 1875 ; ces registres comportent d'évidentes lacunes, probablement des erreurs ; j'ai cherché à y porter remède en recourant à d'autres sources ; il s'agit principalement de registres de notaires (également aux ACV), de rentiers ou de terriers et de quelques informations trouvées aux archives des communes de Lausanne (AVL) et de Pully (ACP).

Contenu. Je n'ai procédé à aucune recherche systématique sur des circonstances antérieures aux registres paroissiaux ; les généalogies décrites ici débutent donc vers la fin du XVI^e siècle ; il en résulte une répartition des personnages d'un même patronyme en quelques branches, parfois éteintes pour les mâles ; la numérotation de ces branches ne constitue pas une marque d'antériorité ; les diverses branches se distinguent donc simplement par le fait qu'il ne m'était pas possible d'établir les liens de parenté entre leurs auteurs, bien qu'il s'agisse probablement de descendants d'un même personnage.

Ces patronymes étaient tous présents à Pully au début du XVI^e siècle, donc antérieurement aux généalogies présentées ici ; cela résulte de divers documents, notamment de rentiers.

Il n'entrait pas dans l'objet de la présente étude d'examiner s'il s'agissait de familles venues dans ce pays depuis peu (comme certains se plaisent parfois à l'affirmer !) ou si leur présence était antérieure à l'adoption des noms de famille. On voit figurer, dans quelques cas, un surnom, peut-être résidu d'un patronyme antérieur ; ainsi on trouve des *Moënnoz al. Rances* et des *Milliquet al. Farcoz*.

Les présentations s'arrêtent à 1875, à la fin des registres conservés aux ACV ; diverses sources permettraient d'aller au-delà de cette date ; je n'en ai pas fait usage ici.

Je donne la date du baptême lorsque le registre utilisé ne donne pas la date de naissance, sinon la date de naissance seule. Le lieu indiqué est celui de la paroisse où l'évènement a été consigné, qui peut parfois différer de la localité où il a effectivement eu lieu. Je n'indique qu'exceptionnellement la date de décès. Lorsqu'il s'agit d'un personnage dont le baptême ou la naissance ne figurent pas dans les registres consultés, mais dont l'existence est attestée par une autre source, le nom est écrit en italiques, suivi cas échéant de l'indication de la source entre [] : Dg suivi d'un numéro désigne un registre de notaire conservé aux ACV ; Ff concerne un terrier conservé aux mêmes archives ; P ou R suivi d'un numéro désigne un registre conservé aux ACP. Il faut préciser qu'il s'agit parfois d'une attribution plus ou moins conjecturale.

Dans toute la mesure du possible, j'indique la profession et les fonctions publiques occupées ; on peut supposer que ces dernières, tant à l'époque bernoise que sous le régime vaudois, étaient réservées de fait à Pully aux propriétaires-vignerons.

On constate que les mariages se faisaient le plus souvent entre gens du village ; il m'a paru intéressant de donner la référence lors de chaque mention d'un personnage d'une des familles décrites ici, un chiffre romain indiquant la branche, suivi du numéro d'ordre, ou la lettre S s'il s'agit d'un personnage non rattaché à une branche, tel qu'il figure dans le complément. Ces références mettent en évidence la très grande fréquence de mariages entre collatéraux : on trouve ainsi treize couples (au moins) dont les deux conjoints ont en commun le même Jean Milliquet-Ménétrey pour ancêtre ; je donne plus loin un autre exemple qui illustre une situation qui résultait sans doute bien à la fois des

dimensions de la commune de Pully et de la nature de son économie agro-viticole.

Dans les quelques cas où apparaît le patronyme BLANC, j'ai indiqué entre parenthèses, s'il s'agit d'un bourgeois de Lausanne, la référence à une étude analogue faite pour les porteurs de ce patronyme; un exemplaire de cette étude peut être consulté aux Archives cantonales et aux Archives de la Ville de Lausanne.

Présentation. J'ai renoncé à la présentation arborescente, bien qu'elle soit la plus parlante ; la présentation adoptée ici est la plus facile à mettre au point et cas échéant à corriger ; elle ne comporte en principe pas de limitations quant à la place nécessaire; elle donne toute latitude pour les informations sur les conjoints, qui m'ont paru particulièrement utiles ici.

Orthographe. On sait que l'orthographe des noms propres, en particulier celle des noms de famille, était souvent très fantaisiste, même dans des actes officiels. J'ai pris ici le parti de l'uniformiser sans autre pour les noms de famille : il ne me paraissait pas raisonnable d'écrire Moënnoz pour le père et Moënoz pour le fils ! Je m'en tiens dès lors aux orthographies figurant plus haut. Il est intéressant de remarquer que lors du baptême, le pasteur choisissait l'orthographe qui lui semblait le mieux correspondre à ce qu'il entendait, ce qui explique l'orthographe Moine ou Corse que l'on trouve parfois et qui est simplement phonétique ; des différences d'orthographe subsistent toutefois aujourd'hui ; ainsi on trouve encore des Tonduz et des Tondu; je n'ai pas recherché l'origine de cette différence.

Pour les prénoms, je me suis autant que possible contenté d'éviter que le même personnage change de prénom au cours de son existence ; il convient de remarquer qu'il arrive fréquemment qu'il porte plusieurs prénoms lors du baptême et un seul par la suite, le premier prénom n'étant pas nécessairement le prénom usuel.

En guise de conclusion. Au moment où je mets un terme à ce travail, j'en mesure les imperfections et les insuffisances ; on voudra bien me les pardonner ; il me reste à souhaiter qu'il pourra néanmoins satisfaire la curiosité de ceux qui y

rechercheraient leurs racines et qu'il suscitera le désir d'y apporter les corrections et les compléments qu'il appelle ; un habile dessinateur y trouvera peut-être matière à dresser des arbres généalogiques ! Il y aura sans doute encore beaucoup à tirer des trésors précieusement conservés par les archivistes ; la générosité de leur accueil m'a été précieuse et je suis heureux de pouvoir lui rendre hommage; elle constitue le meilleur encouragement pour qui voudra poursuivre ce travail.

Lausanne et Pully, décembre 1993

Charles BLANC

Première génération

Jean Abraham MILLIQUET 1743 ép. Jeanne Marie CHAVAN 9 enfants dont	Jean Abraham MOËNNOZ 1754 ép. Jeanne Marie MILLIQUET 6 enfants dont
1. Jacques 1776	4. Jeanne Louise 1786
2. Marc Abraham 1790	5. Jean Louis 1789
3. Jeanne Marguerite 1798	6. Abraham Louis 1793
7. Suzanne 1793	

Deuxième génération

Jacques MILLIQUET (1) épouse Jeanne Louise Moënnoz (4)

Marc Abraham MILLIQUET (2) épouse Suzanne Moënnoz (7)
4 enfants dont

8. Marc Louis 1823
9. François David Louis 1825

Jean Louis MOËNNOZ (5) épouse Jeanne Suzanne Matthez
8 enfants dont

10. Louise Marianne 1824
11. Sophie 1828

Abraham Louis MOËNNOZ (6) épouse Jeanne Marguerite
Milliquet (3)
7 enfants dont
12. Louise Julie 1830

Troisième génération

Marc Louis MILLIQUET (8) épouse Louise Marianne Moënnoz
(10)

François David Louis MILLIQUET (9) épouse Sophie
Moënnoz (11)

Louise Julie Moënnoz (12) épouse François Louis
BORGEAUD, fils de Louise Pauline Milliquet, petite-fille
d'un cousin de Jean Abraham Milliquet.

Un exemple d'unions entre collatéraux



Ruelle du Jura vers 1930
(Collection du Musée de Pully)